

Bajamar.		Pleamar.		Coeficiente	Amplitud
b. m.	h. m.	b. m.	h. m.		
M. 11 14	4 56	M. 105	4.20		
T. 11 38	5 16	T. 105	4.20		

MEDOC ESPAÑOL de CORRAL HERMANOS,
Santander, Muelle, 29 y Retiosa.
Este acreditado vino, tanto en la isla de Cuba como en la América del Sur, compite con el mejor Burdeos, por la pureza y riqueza alcohólica natural.—Precio en Santander, 3 reales botella sin casco.

SE VENDE ó arrienda una magnífica quinta, sita en uno de los principales paseos de Santander, con huerta y jardín espaciosos; servicio de aguas de la Motina para consumo doméstico y riego. Además de la casa-habitación, amplia y dotada de toda clase de comodidades, hay otras dos casitas, también habitables, con cochera y cuadra, invernadero, etc., etc.
En esta imprenta informarán.

IMPRESA, LITOGRAFIA, ENCUADERNACION
de EL ATLANTICO. Se hacen todos los trabajos referentes á estos ramos con esmero y economía.
1, PLAZA DE LA LIBERTAD 1

DENTISTA NORTE-AMERICANO.
DOCTOR GREGORIO S. BENET
en cirugía dental por la Universidad de New-York. 21
Médico-cirujano.—Consulta diaria de 9 á 5.
MADRID: SANTANDER:
Barquillo, 12, dupl.º Atarazanas, 7.

SE VENDEN
vinos puros de mesa, de Valdepeñas; consignación de los principales cosecheros, garantizados por análisis del señor químico municipal.
También manzanilla superior recibida directamente de un acreditado cosechero. 31a22
Muelle 35 y Velasco 15 derecha.

LA PROTECTORA,
Casa especial para la compra y venta de fincas de recreo. Hay varias á la venta en el Sardinero, paseo viejo y nuevo de Miranda, Alta, Astillero y Cueto; terrenos, solares y fincas urbanas; se facilita dinero al 6 por 100 con hipoteca. Oficina central. Puente 6. 12a

AGUAS AZOADAS.
Privilegio Avilés por 20 años.
Afecciones de los
ÓRGANOS RESPIRATORIOS.
INAPETENCIA.
CASA DE BAÑOS. SANTA LUCÍA, NÚM 1.

OSTRAS.
Desde hoy se expenden por mayor y menor de la Compañía Ostrícola, en el depósito de don Cayetano Gómez, Muelle, 8.
Santander 8 de septiembre de 1888. 4a1

Por dedicarse su dueño á sus primitivas ocupaciones, se traspaasa en ventajosas condiciones el **Café del Comercio**, en Valladolid, situado en el centro de la capital y en una de sus mejores calles, con todas las dependencias bien decoradas y accesorios convenientes.
Para más detalles dirigirse á los señores Célices Cortines hermanos, ó á don Mariano Davó, Regalado, 1, Valladolid. 4-1

CORRESPONDENCIA.
Madrid 6 de Setiembre.
Sr. Director de EL ATLANTICO.
Cosas del día.

No faltan hoy temas interesantes para escribir algunas cuartillas. La cuestión ya resuelta de los cruceros; la conducta electoral del clero carlista vascongado y medidas que ha tomado para corregirla, el Gobierno; las noticias políticas del día y lo que del extranjero dicen hoy los despachos telegráficos, constituyen materia bastante para entretener un rato al lector.

El Consejo de ministros de anoche aprobó la resolución del Consejo de la Marina en el concurso de los cruceros. Queda adjudicado el concurso á la casa Palmer-Rivas de Bilbao, y obtienen compensaciones Cádiz y Ferrol. El acuerdo del Gobierno es este:
El Consejo de ministros, después de estudiar detenidamente la ley de creación de la escuadra, los reales decretos de 13 de octubre y 28 de diciembre de 1887 y los datos presentados por el ministro de Marina, acordó:

EL ATLANTICO.

1.º Autorizar al ministro de Marina para que, con arreglo á la ponencia por él presentada al Consejo y en virtud de las facultades que le atribuye la base 7.ª del programa para la construcción de tres cruceros por la industria particular, proponga á los firmantes de la proposición aceptada en primer término por los centros técnicos de la marina las modificaciones expresadas en dicha ponencia.
2.º Encargar al ministro de Marina abra un concurso para la construcción por la industria particular, en la bahía de Cádiz, de un crucero de combate y el número de buques menores que juzgue conveniente.
3.º Encargar igualmente al ministro que adjudique por los medios que estime oportunos la construcción de otros buques menores en los astilleros civiles de la Graña, en la ria del Ferrol.
4.º Autorizar al ministro de Marina para que, teniendo en cuenta las construcciones actuales, distribuya á los tres arsenales del Estado, en proporción equitativa y con arreglo á sus condiciones, el número de buques que estime conveniente para el más pronto cumplimiento de la ley de construcción de la escuadra.
No ha satisfecho del todo á la comisión de Cádiz el acuerdo del Consejo de ministros. Querían los tres cruceros adjudicados á Palmers, fundándose en que su proposición es más ventajosa. No lo será cuando el Gobierno no se los ha concedido, y á mi juicio no deben estar quejosos de la resolución tomada por el Gobierno, pues si los principales títulos de Cádiz son la crisis obrera y comercial que atraviesa, medios le dá el Gobierno de mejorar su situación. Lo mismo puede decirse con respecto al Ferrol. No falta quien censure el acuerdo, porque implica debilidad en el Gobierno, porque ha cedido ante amenazas de un pueblo arruinado. Pero hay quien no ve así las cosas, quien aplaude el acuerdo, porque cuando se puede remediar un mal sin perjudicar otros intereses ni faltar á las leyes, debe remediarse.
La cuestión es saber si de esa suerte se puede llegar á crear la industria de construcciones navales, que era el objeto primitivo, y que parece un poco olvidado para atender á otros fines.
Ya conocen ustedes por mis telegramas la resolución del Gobierno para impedir la propaganda de parte del clero vascongado en favor de las candidaturas carlistas. Siendo esta cuestión tan delicada, el Gobierno ha procedido con mucha cautela y ha baseado medios conciliatorios para evitar censurables abusos. El procedimiento no tuvo éxito. El mismo señor obispo de Vitoria, cuya intervención se reclamó por el gobernador de Guipúzcoa, se ha negado á intervenir, en términos que han parecido mal al gobierno, haciéndole comprender que tenía que resolver él por sí mismo. Y en efecto, ha adoptado una resolución que acaso haya sido algo precipitada.
Ayer, el gobernador de aquella provincia, personalmente, comunicó á los frailes de Fuenterrabía la orden de expulsión.
Aparte de esto, el Gobierno ha reclamado del Santo Padre un correctivo, en nota que ya ha cumplimentado nuestro embajador en la Corte pontificia señor Groizard. La contestación no se ha recibido; pero, según dicen, el Vaticano desautorizará la conducta del clero vascongado.
Este procedimiento recuerdo que empleó el señor Cánovas cuando la famosa pastoral del Obispo de Plasencia, y entonces los liberales lo censuraron porque querían que se cumplieran las leyes sin apelación al Papa. Ahora han tenido que imitar á aquel Gobierno, porque á ello obligan las buenas relaciones en que está con la Santa Sede, y esto mismo justifica el retraso en adoptar las medidas que ya se han adoptado.
En Barcelona se ha celebrado un banquete republicano. De los brindis pronunciados, el más saliente y el que más ha llamado la atención ha sido el del anciano administrador don Laureano Figuerola, retirado de la vida activa de la política, desde la disidencia de Salmerón y Zorrilla.
«No hago yo—dijo—lo que los políticos del día, que van á Málaga ó á Vigo á pronunciar discursos que resuenen en la corte. Estoy retraído de la política, no por desfallecimiento que nunca he sentido, pues que en momentos de lucha he prestado mi concurso para la defensa de las ideas republicanas, sino abrumado por la disidencia de dos amigos míos muy ilustres que personifican los ideales republicanos (alude á los señores Salmerón y Zorrilla), y que siempre se entendieron á media palabra.
Ayudar al uno en detrimento del otro sería considerado fratricida.
Cuando en cierta época empezaron á llover desgracias sobre España, y se vió el partido perseguido hasta la exageración, ofrecí á Ruiz Zorrilla que el día en que se lanzara á la calle, yo, viejo y todo, estaría á su lado para procurar el triunfo de la república.
Sigo pensando lo mismo que pensaba, y el día que Salmerón y Zorrilla toquen la trompa de Hernani, estaré con ellos, pronto á derramar mi sangre en defensa de la libertad y de la patria.»
Ya tenía bien justificada su retirada el señor Figuerola en la carta que publicó cuando la disidencia; pero ahora insiste, al parecer con interés en que si nuevamente se unieran Salmerón y Zorrilla, él abandonaría su retraimiento. Algo influirá este deseo de don Laureano en el ánimo de aquellos dos jefes; pero no lo bastante para que vuelvan á unirse. Bueno es que eso diga el señor Figuerola, si quiera para que la turba zorrillista vea que el concurso de Salmerón es más necesario que lo que ellos han creído.

Ya van pareciendo las economías. El señor ministro de Fomento presentará al Consejo de ministros en que el asunto se trate, las economías que introduce en su departamento, que son, según dicen, más importantes de lo que se esperaba. Las que el señor Alonso Martínez hace en Gracia y Justicia ascienden á 900.000 pesetas. Podrán economizarse, en fin, los seis millones prometidos.
La calma que se observa en los centros ministeriales es considerada por muchos como mal síntoma para el Gobierno. En verdad que todos los amigos de la situación y algunos ministros muestran un decaimiento que puede tomarse como síntoma de próximos acontecimientos. Por algo empieza á creerse que antes de la apertura de Cortes habrá crisis. Se dice que bien pudiera tomarse por base para la modificación ministerial la provisión de la presidencia del Tribunal Supremo.
Ya veremos.
B.

ñor Ristitch, que se ha declarado enérgicamente contrario á la reina.
A pesar de la prohibición oficial, en muchos distritos comunales se ha celebrado el santo de la soberana.
FRANCIA.
Se preparan grandes fiestas en Cheburgo para recibir á Mr. Carnot, presidente de la república, así como en las demás ciudades de Normandía que se propone visitar á mediados del corriente.
—Prosigue la información sobre el espionaje de Fritz Killian von Hohemburgo, así como el examen de su correspondencia cifrada, cuya traducción llevará algún tiempo. El cartucho que depositó en el correo es del fusil Gras, del modelo de 1874.
ITALIA.
El corresponsal del *New-York Herald* en Royat, donde se encuentran actualmente Lord Salisbury, el baron Mohrenheim y otros personajes políticos, dice haber recogido los siguientes detalles respecto al viaje del señor Crispi á Friedrichsruhe.
«El primer ministro italiano creyó que había llegado el momento oportuno para un ataque combinado contra Francia, y trataba de inducir á Alemania y Austria á aprovechar la ocasión, proponiendo al príncipe de Bismarck una expedición italiana á Trípoli, que produciría la ruptura con Francia. El príncipe de Bismarck no opinó como el señor Crispi, aunque este insistió, revelando la existencia de la alianza secreta con Inglaterra, en virtud de la cual, desde que comenzaran las hostilidades, la escuadra inglesa protegería las costas italianas.
Esta alianza secreta existió realmente, y será un factor muy importante en la próxima guerra.
Bismarck rechazó en absoluto el plan del señor Crispi, manifestándole que no creía llegado el momento de obrar.
LA SANTA SEDE.
Un telegrama del *Daily Chronicle* dice que se trabaja activamente en la preparación de un concordato entre Rusia y la Santa Sede. El enviado ruso ha celebrado varias conferencias con S. S., que ha escrito las principales cláusulas del documento en cuestión.
—Se anuncia que León XIII ha autorizado la publicación de una gran obra histórica que se titulará *Codex diplomaticus, ecclesiasticus et civilis urbis*, que trata en particular de la historia de Roma durante la Edad Media, y especialmente durante el pontificado de San Gregorio el Grande. Parece que S. S. ha dedicado sus escasos ratos de ocio á la revisión de esta obra.
—Dicen á *L'Independence Belge* que el superior general de los Franciscanos ha presentado al Papa la demanda de beatificación de Juaca de Arco.
NOTAS POLÍTICAS.
De La Monarquía:
«En Santander se está organizando un banquete en honor de Gamazo. Nos figuramos cual será el menú:
Moret á la jardinera
Puigerver en salsa
Martos en escabeche y
Menudillos de Sagasta.»
Procuraremos averiguarlo.
Aunque desde luego apostamos á que el banquete será mejor que el almuerzo del mismo día de los conservadores.
Que solo se compondrá de huevos.
Para tener después que limpiarse la boca.
Fin del editorial de *La Regencia:*
«Respecto á todo lo demás indicado por *El Imparcial* en sus dos artículos, y por *El Liberal* en su conferencia con un ilustre senador, ya hablaremos oportunamente y hablaremos con toda lealtad, no olvidando lo que debemos á nuestro partido, pero no olvidando tampoco lo que debemos en primer término al país.»
Mucho dudamos de que hablen ustedes.
Y no por nada.
Sinó porque tememos que el señor Gamazo imite al general Martínez Campos.
En lo de la mudez y la sordera.
Con el corresponsal de Ruiz Jiménez.
A propósito de las elecciones de Guipúzcoa y de la intervención del clero en ellas.
Dice La Epoca:
«De todas las comunidades, solo se ha ha-

EL ATLANTICO.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Trimestre	
	Ptas.	Cónte
Capital	5	
Fuera de la capital	5	50
Europa y Antillas	10	
Países de la Union Postal y Filipinas	15	

Puntos de venta en la población.
Imprenta y redacción, Libertad, 1.—Kiosco de la plaza de la Libertad.—Kiosco de la plaza de Boedo.—Estanco número 7, calle de Burgos.—Item número 8, calle de los Naves.—Balnearios de la provincia.—NUMEROS SUELTOS 5 CENTS.—Anuncios y comunicados, precios convencionales.

blado de una, de la de Fuenterrabía, y de ésta solo un individuo ha hecho en el púlpito indicaciones políticas; y aún ese individuo ha sido desautorizado también por el Superior provincial de la orden, que protestó contra la intervención de sus subordinados en las contiendas políticas.
Sería, pues, violenta una medida general por un hecho aislado, si de otros no hay pruebas que la justifiquen.»
Como es sabido, *El Imparcial* ha publicado dos artículos famosos.
Destituyendo al señor Sagasta.
Y anoche *La Iberia* quiere descubrirle el juego.
Con un artículo que titula *Las musas de El Imparcial*.
Título que no es apropiado.
¿Se ha olvidado el colega de que ya tiene barba don Cristino?
La noticia de la solución dada por el Consejo de ministros al problema de las construcciones navales ha sido una serie de triunfos celebrados en todas partes... donde había interesados.
Se ha celebrado el triunfo de Bilbao.
Se ha celebrado el triunfo de Cádiz.
Y el triunfo de Vigo.
Y el de los arsenales del Estado.
¿Se sabe algo del triunfo de la escuadra española?
¡Lo celebraremos!
Misterio.
El Globo habla de una conferencia política celebrada en Biarritz en casa de un personaje fusionista. A la tal conferencia asistieron dos ex-ministros del anterior gabinete, el director de un importante diario de la situación, varios diputados y algunos senadores, y lo que en ella se trató, según *El Globo*, no ha sido lisonjero para el señor Sagasta.
La conjura que habla por boca de *El Imparcial* cunde demasiado.
O es que *El Globo* quiere poner también su guijarro en el camino del señor Sagasta. Y su grano de arena en el pedestal que tratan de levantar al señor Martos.
Lo cual tendrá gracia.
¡Castelar jugando... á los prohibidos!
Vicios de playa.
Toda la prensa se ocupa con misterio de la supuesta ó verdadera gestión que se atribuye á varios comisionados italianos para fletar ó comprar grandes buques transatlánticos en España; y hay gentes de buena fé que se dan á discurrir acerca del oculto propósito de tan misteriosa empresa, y de la discreción de los armadores españoles que quieren averiguar el objeto antes de firmar los fletamentos ó los contratos de venta.
¡Oh, prensa candorosa!

SECCION DE NOTICIAS.
Procedente de Viesgo llegó ayer á esta capital, hospedándose en el Grand Hotel, el director general de Beneficencia y Sanidad don Teodoro Baró.
Anuncia un periódico que el día 15 será relevada toda la guarnición de Burgos.
El día 6 del mes próximo se verificará en la Comandancia de Carabineros de esta capital subasta para la contrata de varias prendas de vestuario con destino á los individuos del mencionado cuerpo.
El Juzgado de instrucción de Reinosa cita á Celedonio Osoro Mesones que hasta el 15 de abril estuvo trabajando en la mina «Rosario» del ayuntamiento de Areos (Estella), á fin de notificarle un auto de esta audiencia de lo criminal en causa contra Enrique González por atentado á los agentes de la autoridad.
Ayer mañana, desde el muelle en construcción inmediato al de la monja, sufrió una caída el joven Esteban Fernández, causándose varias contusiones que lo fueron curadas en la botica de socorro.
Anteanoche fué curado en la botica de socorro un joven á quien, en la calle de la Concordia maltrataron otros tres, causándole algunas lesiones.
Ha llegado á nuestra noticia que se está organizando en esta capital una nu-

